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更多江干资讯
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江锦社区
成立志愿服务团

本报讯（记者 孙钥 通讯员 江

燕）上周日一大早，江锦小学的操场上

站满了志愿者，他们头戴红帽子、身穿

红马甲、手戴红袖章，站在各自的小队

中显得精神奕奕。

原来，他们是江锦社区招募来的291

名志愿者，当天成立一支志愿服务团。

服务团下设7支小队，每支小队又分

成3个小组，每支小队一周工作一天，志愿

服务的内容涵盖平安巡防、洁美家园、便

民助民、物业提升等多个项目。为了更好

地开展工作，社区还为志愿者们准备了一

个工作包，里面有雨伞、电筒、笔记本、笔、

纸巾、矿泉水等。

启动仪式结束后，江锦社区还在阶

梯教室为所有志愿者举办了一个主题为

《G20常识及涉外社交礼仪》的培训。

编快板学英语
争做G20志愿者

本报讯（记者 孙钥 通讯员 孙索）

G20峰会眼看越来越近了，濮家联合社区

最近组建了一支英语先锋社，每月一次，

教大家学习简单的英语口语和文明礼仪。

时间放在支部党员固定活动日这

一天，在完成规定动作——支部学习

后进行。

支部内的党员大多都是 70 多岁

的老人，如何让老人能够尽快记住这

些常用的英语口语，快乐英语先锋社

社长刘亚娟可是动足了脑筋。

她把10余句常见的英语口语编成朗

朗上口的顺口溜，用快板的形式展现。已

经72岁的马阿姨戴着老花镜，边念边认

真地记着笔记。“闲着没事多学点，或许峰

会外国朋友来我还能派上用场。”

像税鸽这样的互联网企业，在江干

还有很多。

浙江大学毕业后，先后入职阿里和

银联，张利江说自己创业“既是偶然，又

是必然”。

去年4月，他一手创立有数金服，为

信贷机构、律所、会计师事务所、互联网金

融等各类客户提供“大数据征信服务”。

打个比方，鉴别一家企业能否授信，

主要看四个方面，“一是基本面，对企业

基本注册信息的了解；然后是风险点的

排查，有没有违法行为，是否受到过行政

处罚，有没有税务方面的问题，有没有环

评不过关等情况；再看资质，比如专利、

商标是否已经申请，是否侵犯了他人权

利。”张利江说，此外，企业的关联信息也

是调查核实的重点，有数通过大数据技

术，把众多企业背后的关联关系挖掘了

出来，比如企业的对外投资情况，“投了

哪些项目，被哪个公司投资”等等。

成立不到一年，有数金服已经完成

了数千万的A轮融资。

钱塘江畔，拥抱“互联网+”的江干

区，正在迸发出大众创业、万众创新的

无限活力。

以互联网作为新常态环境下的经

济新动力，江干全面推进智慧产业化、

产业智慧化和应用智慧化，大力实施

“互联网+”行动和工业化、信息化“两

化”深度融合，电子商务、网络安全、软

件服务、大数据、数字新媒体、智能机器

人、动漫游戏、数字营销等互联网产业

呈现出蓬勃发展之势，江干已然成为

“互联网企业集聚新高地”。

而互联网也选择了江干。

5月22日至23日，江干将举办一场

网络文化节，不仅有自媒体大咖走进江

干，还有浙江省“争做中国好网民”活动

启动仪式暨江干区网络文化节开幕式

及“数说政务新媒体”和智慧江干“BIG

TIME”两大分论坛。

目的是以论坛分享、研究交流、互动合

作以及协会行业自律等形式，加快推进全

区网络文化事业、互联网产业健康发展。

寻找下一个风口

江干拥抱“互联网+”绘就创新智慧新蓝图
记者 孙钥 江干报道组 舒也文

开张发票要花多少钱，这笔账你算过吗？
张近东算过。
作为国内零售业巨头，苏宁去年光开纸质发票就花了3亿元。
下一个风口在哪里？
今年李克强总理在《政府工作报告》里说，采取综合措施，降低企

业交易、物流、财务、用能等成本。通过电子发票加速“互联网+税务”
落地就是重要的手段之一。

针对电子发票所节约的社会成本问题，有专家和张近东同样算了
一笔账，如果是在全国推广电子发票，一年可以节约至少2000亿张纸
质发票，每年节约4000多亿元的刚性运营成本。

落户在清华长三院杭州分院里的江干企业税鸽飞腾信息科技有
限公司，找到了这个风口——帮助企业和机构提供从电子发票的开
具，到报销这一整个闭合环节的解决方案。

“我们已经与宁波开展了智慧城市电

子账单中心项目，共建电子账单服务平

台，实现发票管理从纸质向电子化转变。”

副总经理宋筱说，此外，银泰、国美在线、

天猫、电信等都已经接入税鸽平台。

类似一个“互联网+财税管理”软

件，打通“票、财、税”，实现全方位财税

一体化服务。

“‘票’，指电子发票，‘财’，指财务

应用，‘税’，指在线报税，这三项操作应

用与APP打通，可以真正实现小微企业

财务服务的互联网化转型，从而降低企

业成本，提高财务管理效率。”她说。

而以往传统模式，无论是软件销售

成本还是服务成本都很高。

企业用户的使用成本也很高，最便

宜的财务软件一套就接近3000元，企业

还得配备服务器，需要专职IT人员管理

做数据备份。另外，如果企业招聘专业

的会计，也是一笔不小的开销。

宋筱说，而互联网化财务管理软件通

过云计算模式降低了软件应用成本，让所

有的财务人员产品拿来就会用，用上就顺

手，降低了应用门槛，提高了效率。

效率，还不止在开票环节。

“使用电子发票省力很多。打个比

方，你打个车，再也不用说‘师傅，给我

拉张票’了，付款的同时，直接发送到个

人邮箱，你直接转发给财务，不用粘粘

贴贴，也避免了假发票。”宋筱说。

“互联网+”省事省力省钱

江干已成为“互联网企业集聚新高地”

记者 李忠 摄

文/驻淳安记者 程海波 通讯员 叶德喜
摄/程海波

早在20年前，邵殿水就是郑中村里最后一个织麻

布的人了。

郑中村是淳安县王阜乡乡政府所在地。王阜自古

以来，就有两样东西最有名气：山上长的山核桃和随处

可见的麻绣。因为王阜一带古称八都，所以这里的麻

绣也被称为“八都麻绣”。

“柏子树，柏子丫；柏子树下好人家。生个男儿会

作山，生个囡儿会挑花。一挑挑到十七八，嫁着一个好

人家。”用麻布刺绣而成的麻绣，不仅可以缝衣做袜，用

于生活生产，而且还是一项古老的民间艺术，如同这首

民谣，一唱就唱了千百年。

邵殿水是从22岁开始学习这门祖传技艺的。如

今，家里那台仍在使用的织机，就是他学会织麻布后不

久置办的，用到现在有50多年了。那只在他左右手来

回传递的梭子，也早已磨得油光锃亮。

织布是繁琐的体力活、技术活，而且需常年穿村走

户，所以男织匠居多。能把麻布织得纱孔细密、光滑平

整的好织匠，一天最多可织两丈布。

邵殿水当年就是远近闻名的好织匠，一年里驮着

织机差不多要织十四五个村子的布。因为能吃苦，又

有活干，那时候他每天差不多可以拿2个半工分，相当

于一个人赚两个半人的钱。

麻绣的制作工艺十分原始古老。从种麻、收割、翻

晒、蒸煮、剥皮，到捻丝、搓线、纺纱、漂浣，再到织布、染

色，最后到挑花，全部手工操作，时间长，环节多，工艺

流程十分复杂。

正因为如此，已经很少有人再将麻绣作为生活日

常用品，邵殿水家中的那台老织机，一年时间里也是难

得传出唧唧呀呀的织布声。偶尔坐在织机前织上几丈

麻布，也不纯粹是为了钱，更多的是一种回忆的享受。

2005年，八都麻绣被浙江省纳入文化遗产保护名录；

2011年，八都麻绣又被杭州市列为非遗濒危保护项目。

虽然掌握这门古老技艺的人，大部分都已经年过

七十，不过，织了差不多一辈子麻布的邵殿水倒是不太

担心这项技艺会失传。他的理由是，政府现在很重视

这项技艺的传承。

让他惦记的，倒是麻绣所代表的这片土地上前人

的生活方式，以及刺绣在麻布上象征着追求幸福生活

的美好愿望。

本报讯（通讯员 诸敏芳 俞

佳 记者 毛长久）杭州登山客又

有了一个好去处。“和家园-翠峰

亭-九曲亭-十里龙脊-梅家坞”，

全程 10 公里，沿途青山绿水、景

色宜人，是留下地区新开辟的最

美游步道。

近日，西湖区留下街道和家

园第三届跑山节开幕，200 多名

小区居民沿着这条游步道开跑，

在群山连绵中徒步健身、欣赏美

景。

“这条游步道依山而建，并且

距离市中心相对较远，那里海拔

高，植被覆盖好，负氧离子含量也

高，适合人们去‘洗肺’。”相关负

责人说，首段是和家园小区自建

的1355级“之”字形登山游步道，

台阶用天然防滑条石铺就，落差

10 厘米上下，适宜行走，走起来

不会觉得累。沿途的提醒木牌蛮

有趣：“亲，万里长城始于足下，不

要被吓到哦”,“休息一下，跟林间

的小松鼠打个招呼吧”。

沿着玉屏山往山上走，多是

一段台阶加一段缓坡组合，山腰

有一段盘山路，由光滑的大理条

石铺成，爬起来不累。其间还以

“问茶”为中心，设计了关卡游戏、

拼图游戏等。山顶有翠峰亭，在

这里可以歇歇脚，远眺西湖景区

风光。走到山脊，游步道就平缓

多了，沿途山坡有茶树、竹林，还

有各种不知名的红果子，很养眼。

留下最美游步道
邀你来“洗肺”

唧唧复唧唧

一个麻绣老织匠的守望

织麻布不仅是个体力活，还是个细致活。

织机前的邵殿水，神情十分专注。

邵殿水织的麻布纱孔细密、光滑平整。

如今年纪大了，一天最多只能织一丈布，每尺布邵殿水
只收10元钱的加工费。


